
Protokoll des 20. Verbandstags des Badmintonverband Mecklenburg-Vorpommern e.V.

Datum: 19.06.2010
Ort: Greifswald, Hotelrestaurant Creativ Haus, Feldstraße 85, 17489 Greifswald
Zeit: 10.35 - 14.50 Uhr

TOP 1 Eröffnung und Begrüßung

Der  Präsident  Detlef  Reiter  eröffnet  um  10.35  Uhr  den  20.  Verbandstag,  begrüßt  alle
Anwesenden und wünscht der Veranstaltung einen konstruktiven Verlauf. Er stellt fest, dass
zum Verbandstag satzungsgemäß geladen wurde.

TOP 2 Ehrungen

Anlässlich  des  20jährigen  Bestehens  des  BVMV  werden  zwei  Ehrungen  für  besonders
verdiente Sportfreunde vorgenommen.
Thomas Greeck spricht zu Ehren von Joachim Ahrens (Grün-Weiß Anklam), der für 50 Jahre
Vereinsvorsitz in Anklam und langjährige Mitarbeit im BVMV ausgezeichnet wird.
Zu Ehren von Angela Michalowsky spricht Jürgen Teichmann, Vorsitzender ihres Vereins
BSV  Einheit  Greifswald.  Angela  wird  für  unzählige  Erfolge  bei  Welt-  und
Europameisterschaften, Norddeutschen und Deutschen Meisterschaften ausgezeichnet. Detlef
Reiter überreicht für beide Sportfreunde im Namen des BVMV Präsentkörbe.

TOP 3 Feststellen der Delegierten und der vertretenen Stimmen

Delegierte  aus  15  Vereinen  sind  anwesend.  Der  Vorstand  wird  vertreten  durch  den
Präsidenten,  die  Vizepräsidenten  für  Sport  und Finanzen,  den Jugend- und den Lehrwart.
Nach Überprüfung der Anwesenheit und Auszählung der Stimmen entfallen auf die Vereine
22 Stimmen und auf den Vorstand 5 Stimmen, insgesamt 27 Stimmen. Herr Reiter stellt die
Beschlussfähigkeit der Versammlung fest.

TOP 4 Beschlussfassung über die Zulassung vorliegender Dringlichkeitsanträge

Dem Verbandstag liegen keine Dringlichkeitsanträge vor.

TOP 5 Festsetzen der Tagesordnung

Die  im  Einladungsheft  zum  Verbandstag  vorliegende  Tagesordnung  wird  einstimmig
angenommen.

TOP 6 Berichte des Vorstandes

1. Bericht des Präsidenten

Kerstin  Mai  (Jugendwartin  BVMV) merkt  dem Bericht  des  Präsidenten  kritisch  an,  dass
Aussagen über einige Unstimmigkeiten innerhalb des Vorstandes des BVMV enthalten sind.
Detlef Reiter äußert sich dazu und begründet dies. Frau Mai wundert sich des Weiteren über
einige  Aussagen  von  Herrn  Reiter  bezüglich  seiner  Absichten  über  die  Fortführung  des
Präsidentenamtes  des  BVMV.  Der  Präsident  bezieht  daraufhin  Stellung  und  führt  seine
Vorstellungen und Absichten aus. Er stellt wiederum fest, dass er jederzeit bereit gewesen



wäre sein Amt bei einem geeigneten Nachfolger zur Verfügung zu stellen, bei konstruktiver
Zusammenarbeit im Vorstand des BVMV aber auch seine Arbeit fortzusetzen.
André  Wiechmann  (Güstrow)  moniert  die  mangelnde  Kommunikationsbereitschaft  des
Präsidenten  und  den  spärlichen  und  angeblich  nicht  ausreichend  nachvollziehbaren
Informationsfluss zu den Vereinen. Herr Reiter äußert  sich anschließend dazu und erklärt,
dass jegliche Informationen bei entsprechender Nachfrage zugänglich gewesen wären.

Stefan Trost (Ribnitz) fragt wegen der weggefallenen Förderung durch den LSB nach. Herr
Reiter führt die Umstände, die zu diesem Schritt führten (Kürzung der Förderung in ganz MV,
gezieltere Förderung weniger Sportarten in MV), genauer aus.

Klaus Töppel (Graal-Müritz) fragt, was nötig wäre, um wieder Leistungssportfördermittel zu
bekommen. Herr Reiter erklärt kurz die Kriterien und das eine Erbringung dieser in naher und
fernerer Zukunft im BVMV unwahrscheinlich ist.

Herr  Reiter  macht  noch einige  kurze  Ausführungen zur  sportlichen Lage im BVMV und
moniert, dass kaum eine Frage bezüglich des sportlichen Standes und der Zukunft im BVMV
gestellt wird.

Wiederum  muss  sich  der  Präsident  heftiger  Kritik  aussetzen.  Aufgrund  des  scheinbar
überwiegenden Unmuts über seine Person an der Spitze des BVMV tritt der Präsident des
BVMV, Detlef Reiter, mit sofortiger Wirkung, von seinem Amt zurück.  

Der Verbandstag bestimmt daraufhin Thomas Greeck (GW Anklam) als Versammlungsleiter.

2. Bericht Sportwart

Keine Nachfragen

3. Bericht Lehrwart

Klaus  Töppel  und  André  Wiechmann  sprechen  als  Teilnehmer  am  aktuellen  C-Trainer-
Lehrgang dem Lehrwart ein Lob aus. Ansonsten kommen keine Nachfragen.

4. Bericht Jugendwart

Keine Nachfragen

TOP 7 Bericht der Kassenprüfer

Der Bericht der Kassenprüfer liegt von beiden Kassenprüfern unterschrieben im Original vor.
Es gab bei der Prüfung keine Unregelmäßigkeiten.
André Wiechmann fragt wie in einer Mail an den Vorstand im Vorfeld des Verbandstages
nach, ob nicht eine frühere Einsicht in Finanzpläne des BVMV möglich ist, schließlich werde
auch  der  Beitrag  der  Vereine  genutzt.  Zudem  bemängelt  Herr  Wiechmann  die
Unübersichtlichkeit  im  vorliegenden  Finanzplan  für  2010.  Vor  allem  der  große
zusammengefasste  Posten  unter  „sonstigen  Ausgaben“  ist  uneindeutig.  Frau  Hoffmann
(Vizepräsidentin für Finanzen) erklärt einige Unklarheiten in den Finanzplänen und will sich
in Zukunft um bessere Übersichtlichkeit des Finanzplanes bemühen.



TOP 8 Entlastung des Vorstandes

Der Vorstand wird durch den VT einstimmig entlastet.

TOP 9 Wahlen

Wahl eines Wahlleiters und zweier Wahlhelfer:

Die Wahlen werden in offener Abstimmung durch Handzeichen durchgeführt.

Wahlleiter: Matthias Schlamp (Turbine Rostock)
Helfer: Stefan Trost und Ulrike Pastoor (beide Ribnitz)

Alle drei werden einstimmig gewählt.

Im  Vorfeld  der  Wahl  erklärt  die  Vizepräsidentin  für  Finanzen,  Karin  Hoffmann,  ihren
Rücktritt von ihrem Amt. Sie begründet dies kurz.

Daraufhin stellt Thomas Greeck (GW Anklam) einen Dringlichkeitsantrag nach §20 Satz 4
der Satzung des BVMV. Er beantragt,  die Wahl der freien Positionen der Vizepräsidenten
(Finanzen, Öffentlichkeit)  um ein Jahr nach vorne zu verschieben (turnusgemäß erst 2011
gewählt),  um  weiterhin  die  Handlungsfähigkeit  des  Vorstandes  des  BVMV  zu  sichern.
Derzeit  wäre  der  Verband  nur  noch  durch  den  Vizepräsidenten  für  Sport  vertreten,  ein
Rücktritt  des  Präsidenten  und  der  Vizepräsidentin  für  Finanzen  war  im  Vorfeld  der
Versammlung  nicht  vorauszusehen.  Um  in  dieser  außergewöhnlichen  Situation  den
Fortbestand des BVMV gewährleisten zu können, sei eine vorgezogene Wahl von Nöten.

Der Antrag wird mit 20 Ja-Stimmen bei 1 Gegenstimme und 2 Enthaltungen angenommen.
Die nach Satzung §20 Satz 4 benötigte 2/3 Mehrheit liegt vor.

Wahl des Vizepräsidenten für Finanzen: Kandidat André Wiechmann (Güstrower SC 09)
19 Ja-Stimmen bei 5 Enthaltungen.
André Wiechmann nimmt die Wahl an.

Wahl des Vizepräsidenten für Öffentlichkeitsarbeit: Kandidat Matthias Redlich (Greifswalder
SV 98)
Einstimmig gewählt.
Matthias Redlich nimmt die Wahl an.

Im Anschluss werden die scheidenden Vorstandsmitglieder des BVMV verabschiedet.

Die Versammlung geht von 12.30 bis 13.00 Uhr in die Pause!

Wahl Präsident: kein Kandidat, Position bleibt vorerst vakant

Wahl Sportwart: Der bisherige Sportwart Maik Pierron stellt  sich zur Wiederwahl,  es gibt
keine weiteren Bewerber. Die Wahl erfolgt einstimmig, Maik Pierron nimmt die Wahl an.

Wahl Lehrwart:  Der bisherige Lehrwart  Frank Richter  stellt  sich zur  Wiederwahl,  es gibt
keine weiteren Bewerber. Die Wahl erfolgt einstimmig, Frank Richter nimmt die Wahl an.



Wahl  Kassenprüfer:  Der  bisherige Kassenprüfer  Sven Eric  Wolf  (Rostock)  stellt  sich zur
Wiederwahl,  Dirk  Hellmuth  steht  nicht  mehr  zur  Verfügung.  Als  zweite  Kassenprüferin
kandidiert  Ulrike  Pastoor  (Ribnitz).  Beide  werden  mit  jeweils  20  Ja-Stimmen  bei  2
Enthaltungen gewählt und nehmen die Wahl an.

Wahl Verbandsgericht: Der bisherige Vorsitzende Thomas Paul (BSV Greifswald) kandidiert
erneut.
Als Beisitzer kandidieren: Thomas Greeck (GW Anklam)
Joachim Lehmann (HSG Uni Greifswald)
Sven Eric Wolf (Pädagogik Rostock)
Birgit Lembcke (TSV Bützow)

Alle Kandidaten werden einstimmig gewählt und nehmen die Wahl an.

Für das freigewordene Amt des Jugendwartes stellt sich nach dem Rückzug von Kerstin Mai
(BSC  95  Schwerin)  kommissarisch  Ralph  Burgdorf-Bressem  (Pasewalker  BC)  zur
Verfügung. Er werde versuchen so gut wie möglich zu helfen und sich dann gegebenenfalls
im kommenden Jahr zur Wahl stellen.

TOP 10 Beschluss über den Haushaltsplan

Eine kurze Anfrage von Stefan Trost bezüglich der großen Differenz bei den Zuschüssen des
LSB  begründet  die  vormalige  Vizepräsidentin  für  Finanzen  mit  dem  Wegfall  der
Leistungssportförderung. Nach kurzen allgemeinen Diskussionen wird der Haushaltsplan mit
18 Ja-Stimmen bei 5 Enthaltungen angenommen.

TOP 11 Satzungs- und Ordnungsänderungen

Keine Anfragen oder Anträge.

TOP 12 Spielbetrieb

Der Vorstand stellt ein überarbeitetes Konzept für die Kinder- und Nachwuchsranglisten vor.
Dieses  beinhaltet  eine  Reform  der  Wertung  der  einzelnen  Turniere,  eine  Aufteilung  der
Altersklassen  in  U11/U15  und  U13/U17/U19-  Turniere,  die  auch  Doppel-  und  Mixed-
Turniere beinhalten.
Der Vorschlag wird mit 18 Ja-Stimmen bei 5 Enthaltungen angenommen.
Eine  detaillierte  Ausschreibung  der  einzelnen  Turniere  wird  wie  gewohnt  im
Ausschreibungsheft des BVMV zu finden sein.
Im Anschluss werden die einzelnen Turniere innerhalb des BVMV vergeben.

TOP 13 Behandlung vorliegender Dringlichkeitsanträge und Anträge

Der Antrag des Greifswalder SV 98 auf Doppelspielberechtigung innerhalb des BVMV wird
kurz diskutiert. Mit 21 Ja-Stimmen bei 2 Gegenstimmen wird er angenommen.
Der  1.  Pasewalker-  und  Vierecker  BC  beantragt  die  Umwandlung  seiner  ruhenden
Mitgliedschaft in eine aktive Mitgliedschaft. Einstimmig wird der Verein als aktives Mitglied
im BVMV begrüßt.
Der Austritt des VFL Schwerin und Blau-Weiß Grevesmühlen aus dem BVMV wird offiziell
bestätigt.



TOP 14 Festsetzen des Tagungsortes und –termins des 21. Ordentlichen Verbandstages

Termin: 25.06.2011
Tagungsort: Graal-Müritz Aquadrom

Termin und Ort werden einstimmig bestätigt.

TOP 15 Verschiedenes

Alle Mitgliedervereine des BVMV haben schnellstmöglich eine aktuelle Kontaktadresse an
den  Vizepräsidenten  für  Öffentlichkeitsarbeit  zu  senden.  Die  Mailadresse  wird  auf  der
Internetseite des BVMV zu finden sein.

Nach kurzen allgemeinen Diskussionen schließt der Versammlungsleiter Thomas Greeck um
14.50 Uhr den Verbandstag und wünscht allen Teilnehmern eine gute Heimreise.

Thomas Greeck                                                                                           Maik Pierron
Versammlungsleiter           Protokollführer


